

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: Avila, un mes... 2; Avila, trimestre... 6; Avila, semestre... 20; Avila, año... 40; Extranjero, semestre... 10; Extranjero, año... 15.

REDACCION Y ADMINISTRACION Tomás Pérez, 10 Teléfono número 114 No se devuelven los originales. Últimas noticias del día

EL DIARIO DE AVILA

PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primer plana, línea... 50 En segunda plana, o entre noticias id... 40 En tercera plana... 30 En cuarta plana y comunicados, precios convencionales Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 8 en segunda y 6'50 en tercera hasta 125 pesetas. (Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información postal y telefónica

Ideal de grandeza y honor

Vosotros ¡oh lectores!, en vuestras andanzas por la población donde residís o por las capitales y pueblos de España que visitáis ¿topásteis alguna vez con gente que hizmiera el odio xenofobo? Naturalmente que no me refero a las excepciones—que las hay en todas partes, y consiguientemente en España—sino a algo que no tenga carácter de singularidad, algo generalizado y extendido, o que al menos amenace generalizarse o extenderse. Y ese algo, de nosotros hemos de decir que no lo hallamos en ninguna parte; que lo corriente en todas es el respeto y la consideración al extranjero, y lo común hacerle amable la vida al extraño. Tan es así que a quien, aléjandolo y por sus negocios tiene que vivir larga temporada en España, le resulta la existencia tan agradable, que suele quedarse definitivamente, si puede, aquí. De personas que se encuentran en ese caso, conocidas y tratadas por nosotros y de otras de las que tenemos noticia podríamos dar larguísima relación.

¿De dónde se habrá sacado cierto periodista la especie de que los «señoritos» españoles son rabiosamente xenofobos? ¡Pero si lo que se podría decir, con algún fundamento de razón, fuera todo lo contrario! Porque al por «señoritos» se entiende a los ricos, notorio es que muchos de tales con sus formas y sus modos y su conducta prueban que tienen el alma y el corazón completamente desnaturalizados, que se pirran por lo de extranjero, en lo de comer, en lo de vestir, en la vivienda; que son, en una palabra, moras de los franceses, de los ingleses, y de los yanquis.

El periodista de marras tal vez aluda a los españoles, no «señoritos» por lo general, pero a señores y caballeros todos, que no se consideran honrados con ningún linaje de «servidumbre» extranjera; que no creen que deba tenerse por un ideal la «européización» sino la «españolización» es decir, que hay que aspirar a que haya un pensamiento español, una cultura española, un arte español, una ciencia española, una literatura española; a que tenga tal originalidad y consistencia lo español, que sean los extranjeros quienes sientan el deseo de imitar lo nuestro y no seamos nosotros los que nos veamos en la necesidad de imitar a los extranjeros.

Esto que es una aspiración noble y santa; esto que es un ideal de grandeza y de honor, no tiene nada que ver con la xenofobia. No es odio al extranjero, ni a los extranjeros, es amor a lo español; y deseo legítimo de que triunfe en todas partes por su calidad lo que lleva el sello de la aduana de España.

¿Que ese ideal no es realista? ¿Por qué? Sistemáticamente la cultura y el trabajo nacionales, no habría razón alguna para que nos desestimásemos con la afirmación implícita de que hay más luz en los cerebros extranjeros que en los españoles. Lo que hay es mucha peregrinancia en el estudio y en el propósito y también mayor disciplina. Pero aunque no fuera así, aquel ideal debería ser el de todos, porque el cabo y en pos de él y por realismo, siempre iríamos subiendo en tanto que con la imitación servil de los extranjeros siempre iremos bajando; esto sin contar que no todo lo que resulta bueno o lo parece en otras naciones, tiene necesariamente bien en la nuestra; porque el hombre abstracto no existe, y las institu-

ciones no se discurren para el ente de razón, sino para el ser real, determinado y concreto, y así lo aceptable en Inglaterra puede no serlo en Francia, o lo que arraiga y florece en Francia secarse en España, porque el francés no es como el inglés, ni el español como el francés. No se habló, pues, de xenofobia ni intelectual ni de otra clase, refiriéndose a España, porque se habla de lo que no existe. Pero si se hablase de una tendencia menos extendida y menos fuerte de lo que debería estarlo, a lo original, a lo peculiar y a lo propio y al ansia de sobresalir por la cultura y por el trabajo, semejante tendencia debería merecer, no ya el respeto, sino el aplauso de todo el mundo.

MIGUEL PEÑAFLO

Lea usted en cuarta plana nuestra página Social Agraria

De la Diputación

Reunión del pleno

Ayer viernes se reunió en sesión ordinaria el pleno de la Diputación. Presidió el Sr. De Diego y asistieron el vicepresidente Sr. Pérez Mateos y los diputados Sres. García Gómez, Novas Borro, San Juan Gayoso, González Roldán, Ferrero, Chinarro, Sastre, Alcover, Hernández Ortega y González Romero. Se dió lectura del Real Decreto ley de 26 de julio, recordando a las Diputaciones la obligación de contribuir al sostenimiento y construcción del Circuito de Turismo. Se lee el informe del Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales. El Sr. Presidente indica en vista del dictamen del Ingeniero, que ya que se deja a las Diputaciones el optar o no a cobrar por sí los derechos de rodaje, expone su parecer de que se encargue de él el Patronato, cobrando la Diputación sin más trámites que pudieran resultar costosos. Así se acuerda, por unanimidad, aceptándose el dictamen leído. Dispuesto por R. O. de 26 de junio último que las Diputaciones ajusten sus gastos e ingresos, desde primero de julio a lo dispuesto en la de 24 del mismo mes se da cuenta de proyecto, formado por la Intervención del pre supuesto reducido para que pueda regir en el semestre que termina el 31 de diciembre. Se acuerda pase a informe de la Comisión, que la integran los señores De Diego, Pérez Mateos, Alcover, González (D. Genaro), González (Don Julián), y San Juan suspendiéndose la sesión hasta que se emita. Reanudada y leído el dictamen es aprobado, después de algunas observaciones del Sr. García Gómez, contestadas por la Presidencia y el Sr. Pérez Mateos. Después de breve discusión se aprueba el plan definitivo de caminos vecinales formado por el Ingeniero director de Vías y obras. Se aprueba, por unanimidad el Reglamento de derechos pasivos a los funcionarios de la Diputación y se levanta la sesión.

En la de hoy se aprobaron las cuentas provinciales de 1925-26 y se dió por terminada la reunión de la Diputación.

El «Santísimo Misterio» de San Juan de las Abadesas

A la histórica, artística y baronial villa, de la diócesis de Vich y provincia de Gerona, asentada en las hermosas vertientes, de los Pirineos, a orilla del río Ter, concurrieron el 17 del actual numerosísimo peregrino juntamente con las autoridades más relevantes de Cataluña: el capitán general de la región, gobernador civil de la provincia, el vicepresidente de la Diputación de Gerona, el Reverendísimo Patriarca de las Indias, Vicario general del Obispado de Vich y otras personalidades catalanas. Se trataba de conmemorar cristianamente un gran milagro eucarístico, el llamado «Santísimo Misterio» calificado por el glorioso obispo Laguarda de «Joya de Cataluña» el hallazgo de la Sagrada Forma incorrupta hace cinco siglos (17 de julio de 1426) en un hueco de la frente del Sauto Cristo de S. Juan de las Abadesas. El hecho ocurrió de la siguiente manera: En el año de 1251 un seglar, llamado Dulcet, mandó construir un grupo escultórico que representase el Descendimiento de la Cruz, compuesto de Jesús bajado de la Cruz por José y Nicodemus en presencia de María, su madre, y de Juan el discípulo amado, mas de los dos ladrones crucificados con el Salvador. Las siete esculturas de gran talla, se colocaron en el altar de Nuestra Señora. Siguiendo la práctica entonces en vigor, para dar mayor venerabilidad a la imagen del Salvador «se le convirtió en sagrado viviente» con la colocación en ella de la Sagrada Forma. Al efecto se abrió una cavidad de unos seis centímetros en la frente y en ella se colocaron tres perlas del Santísimo Cuerpo de Jesús Sacramentado, en veletas en lienzo blanco, y sobre ellas un «ignun crucis». En la espalda, en otra cavidad, se pusieron algunas reliquias.

Perdióse la memoria de la Hostia, oculta en la frente, y cuando en el año de 1426 se procedió a la restauración de las esculturas por el abad de la Colegiata Arnalde de Villalba, netaron el sacerdote Juan Bolos, y el canónigo Francisco Jner, al levantar la tapa de plata que cubría la cavidad de la frente «las raras Formas incorruptas» allí depositadas hacia 165 años antes. El 17 de julio de dicho año de 1426 se cantó un solemne «te deum» en acción de gracias se le mostró al pueblo el milagro y volvieron a colocarlas en el mismo sitio donde se conservan en igual estilo...

El es en líneas generales el «Santísimo Misterio» «misterio de la Omnipotencia divina» exclamaba el orador sagrado en la función del 17 de julio; «misterio de la Sabiduría divina y del amor divino sobre todo». El Amor le ha hecho perpetuar milagrosamente las especies sacramentales que según leyes físicas deberían haberse corrompido pasado cierto tiempo, y constituirse en milagro «perpetuo» para confusión de los incrédulos, afirmamiento de la fe de los creyentes y aumento de amor en los que ahondando, en la filosofía de los hechos, no pueden encontrar otra explicación más verdadera que el fondo sin fin del amor divino de su Corazón sagrado...

P. de M.

EL «EJOR» Garage es el España y el que más barato vende.

Humorismo con lágrimas

Creeran algunas o muchas personas, espíritus fuertes, corazones sin emoción, que ha sido desterrado el llanto de este valle de lágrimas. Pues ¿qué dirían esas personas si se les asegurase que un artículo humorístico, de exterior festivo y regocijado, ha hecho asomar las lágrimas a los ojos de quien traza estas líneas? Erán aquellos venturosos tiempos en que se entreabría la ilusión, como el caliz de las flores, a las caricias de un amanecer lleno de esperanzas. Esperanzas en las cosas, en los seres que nos rodean, en el porvenir, preñado de sombras, en las fuerzas del alma y del intelecto. Se deslizaba la vida en un pueblecillo granadino y fingía la ilusión plenitud de una reputación lograda, de un fruto consolidado. ¿Cuándo se consolida la reputación?

Un día en la semana el corazón se vestía de fiesta, porque el cartero dejaba en nuestras manos un periódico que desenvuelto resultaba ser el «Madrid Cómico». Aquel periódico era portaveces de una emoción honda todas las semanas renovada, pues a los artículos humorísticos de Taboada, uníanse los versos inimitables de Antorena, de Fiacro Yrizaroz, de Jackson Veyra los «Paliques» de Leopoldo Alas, las donesas colaboraciones de Zahonero, y aquellas saladasimas y jamás superadas Misceláneas de Sinesio Delgado. Sinesio Delgado era el director de aquel periódico.

Entonces pulsábase la lira... De gotas y locos... Y no había acontecimiento en la vida del hoy venerable D. Sinesio, que no aprochásemos para ofenderle, era nuestros pesares, era nuestros parabienes, según fuera adverso o próspero el suceso; acompañando nuestra ofrenda de alguna composición poética. Colaborar en el «Madrid Cómico» era empresa ardua a la de tocar la luna con la mano. Pues nuestra insistencia debió vencer por fin el corazón de S. Sinesio, y júzguese de nuestro asombro, de nuestro estupeor, al ver cierto día publicada en aquellas codiciadas columnas, una de las composiciones que habíamos enviado. Con inenarrable emoción leímos nuestros versos; por fortuna se trataba de una décima, y el periódico se nos escapó de las manos cuando vimos después de nuestra firma, la siguiente advertencia: «Ahora, usted se las entenderá con el público».

No vo vimos a hacer más versos y de esa gratitud somos deudores a D. Sinesio. Hemos llegado a estos otros tiempos, lograda la completa madurez de la vida, y D. Sinesio D. Igdo, pobre y enfermo, como Zuhonero, como los que alcanzan en esta profesión edad avanzada, sigue escribiendo para subsistir a las necesidades de su existencia y por un milagro que, otorga Dios a los buenos, D. Sinesio Delgado sigue escribiendo con simpático humorismo, con aquel humorismo que jamás dañó a Nadie, y además de ese humorismo, D. Sinesio D. Igdo conserva el juego y la lozanía de sus mejores años.

Pero por eso mismo, porque se trata de un hombre de sano corazón porque se trata de un artista que nunca torció sus honrados impulsos, en su humorismo de ahora, como sucede con unas «Murmuraciones» que acabamos de leer, y que sugieren estas reflexiones, se ven asomar las lágrimas.

Y lo que es más significativo: esas

lágrimas son contagiosas y habrá muchos lectores que hayan sentido en los ojos ese inconfundible consuelo que no sabemos si baja del cerebro o sube del corazón, aunque muy bien pudiera acontecer que corazón y cerebro lo generasen. Por una genial humorada, D. Sinesio se ofrece remendando el capote de brega de «Gitapillo» y dice: «Y véase por donde, el antiguo director del «Madrid Cómico», fundador de la Sociedad de Autores Españoles, autor de la salutación a la bandera y de la «Canción del soldado», dramaturgo de pelea y periodista infatigable, ha venido a terminar su brillante y accidentada carrera remendando el capote de brega de «Gitapillo».

«¡Si! transit grila mundi! «Au» que bien mirado, puede que esto sea lo único verdaderamente útil que hoy he hecho en mi vida». Que responda el Padre Blanco García, juzgador del «Madrid Cómico» que respondan los autores enriquecidos, con más o menos artículos, por la fundación de la Sociedad de Autores; que respondan sus canciones y sus zarzuelas; que respondan una vida fecundísima de actividad y de arte sano.

¡Ah! D. Sinesio! ¿Qué diremos entonces, al declinar de la vida, los que apenas hemos pasado por la misma con un leve batir de alas?..

MARIANO S. DE ENCISO

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid kiosco de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Calzadas

La becerrada del Real Avila

La demanda de localidades para el festival taurino de mañana sigue siendo grandísima. Seguramente cuando este número salga a la calle apenas quedarán billetes de sombra y tampoco habrá muchas de sol, pues hoy aumentó grandemente el pedido de esta última clase. Las entradas que quedan se despacharán mañana, hasta las cuatro y media en la Sastres de Herrera, calle de Zandera y desde esta hora, si aún hubiere papel, en las taquillas de la plaza. La Directiva del Real Avila ha organizado para por la noche, de diez y media en adelante, una gran verbena que se celebrará en el parque de recreos de «La Peña» cedido gratuitamente por esta sociedad. A dicha fiesta, que será amenizada por un sexteto, podrán solamente concurrir los socios de «La Peña» y del Real Avila. La becerrada, como se sabe, comenzará a las seis y media en punto.

ARTURO CANALES

Estarimados del Norte pino rojo, desde 5 pesetas metro cuadrado. Ferrería Ca stelar, 3.

Comedor de Caridad

Señoras a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir durante la próxima semana: Sacerdote: Señor Rector del Seminario. Caballeros: D. Manuel García Sánchez de la Plaza, D. José Elcorobarrutia, D. José Prieto, D. Lorenzo Heras, D. Augurio Rodríguez, D. Pedro Antero, D. José Montero y don Teodoro González. Señoras, de García Sánchez de la Plaza y de Antero. Señoritas de Elcorobarrutia, de Prieto, de Heras, de Montero.

Donativos D. Luis F. Sierra y señora, viaco.

Muy barato SE VENDE

Ford a toda prueba. Arranque eléctrico. Vquería del Carmen (Canales de Chozas 14) De 9 a 11 y de 2 a 8 tarde

Los conciertos del Liceo

Atentamente invitados por el dueño del Café Liceo D. Hilario Hernández, asistimos ayer a la inauguración de los conciertos nocturnos que han comenzado a celebrarse en aquel establecimiento, y que, si hemos de juzgar por el de anoche, prometen obtener un lisonjero éxito. La espléndida iluminación que frente al local ha dispuesto el Sr. Hernández; la gratísima temperatura que allí se disfruta; el esmero en todos los servicios y la gran valía del Cuarteto musical, que el maestro Rodríguez dirige con su habitual pericia, harán que el lindo café del Mercado Chico se vea muy concurrido, como ayer lo estaba, en las noches veraniegas. El Sr. Hernández ha tenido además la galante idea de hacer lindos regalos a las señoras en los llamados conciertos de moda, el primero de los cuales tendrá lugar esta noche, desde las once en adelante.

FONDA ESPAÑOLA

RESTAURANTE La casa que mejor sirve banquetes bodas, etc.

Cepillos de S. Antonio

Desde el día primero de enero de 1926 al primero de julio se han recogido en los cepillos de San Antonio 1136,50 pesetas

Table with 2 columns: Pesetas, Romanente del año anterior 187,83 Total 1.324,33

Se han distribuido en limosnas:

Table with 2 columns: Al comedor de Caridad... 300; En pan... 168,15; En socorrer enfermos... 378,80; A pobres vergonzantes... 20; Para el Culto del Santo... 215

Table with 2 columns: Total... 1.183,95 Ingresos... 1.324,33 Gastos... 1.073,95

Queda a favor... 250,38

LOS MEJORES autos de alquiler

son los del Garage España.

ZOTAL

Mata hormigas, chinches, pulgas, mosquitos, moscas y demás insectos

Probado y pedido siempre los cafés

'REY WAMBÁ'

AYUSO.—TOLEDO

De la Región BURGOS

Ciclista lesionado

En la cuesta de la Barga se le rompió el cuadro de la bicicleta a Eneio Gómez, que se causó numerosas heridas. En un automóvil fué traído a esta capital para ser curado.

Avión con averías

En Aranda de Duero aterrizó con averías en el radiador un aparato que pilotaba el teniente de Caballería D. Ramón Ciria, al que acompañaba el mecánico Sánchez. El aparato procedía de Madrid, y ha sido enviado otro aparato para que puedan continuar su viaje.

El ferrocarril Santander-Mediterráneo

Ha llegado por primera vez a Salas de los Infantes el tren de avance del ferrocarril en construcción Santander-Mediterráneo. Con este motivo, la Compañía concedió vacaciones a sus obreros.

SORIA

Imprudencia de muerte

Comunican de Olvega que en el sitio denominado Tejeras de la Olla se encontraba el niño de trece años Fructuoso Albo con su madre, que tiene perturbadas las facultades mentales, y su hermana Martina, que acababa de llegar del pueblo de hacer algunos compras.

Fructuoso cogió una escopeta que había detrás de la puerta de la casa y creyendo que estaba descargada se la echó al pecho y apuntó, diciendo que iba a matar un pajarillo; pero el arma se disparó y destrozó la cabeza de Martina que murió instantáneamente.

ZAMORA

Un hombre ahogado

Los vecinos del pueblo de Abellón, Miguel Puente, José Porredo y Francisco Díaz fueron a pescar con dinamita al río Duero. Al recoger los peces muertos por unas de las explosiones, la corriente arrastró a Miguel el cual pereció ahogado.

VALLADOLID

El autor de un anónimo, detenido

La Guardia civil de Valladolid ha detenido a Alfonso Calleja, conocido y confeso como autor de un anónimo, en el cual, bajo amenazas de muerte, exigía a su convención Juan Truebas 3.000 pesetas.

Para conmemorar un aniversario

Para conmemorar el trigésimo aniversario de la fundación de la Asociación de dependientes de comercio vallisoletano, el próximo mes de agosto se celebrará un banquete homenaje a los socios fundadores. Además se ha organizado un certamen literario con premios en metálico.

Anuncio

Se arriendan pastos para unas 1400 cabras en la Dehesa de Aldealgordo. Para enviar proposiciones o tratar con D. Manuel Fernández, Procurador o D. Manuel del Ojo, Estación, Avila.

Notas de sociedad

Viajeros

De Ciudad Real han llegado don Luis Buceta y su distinguida esposa, hijos de nuestro estimado amigo el Secretario de este Gobierno civil don Angel.

Para La Coruña y con objeto de posesionarse de su nuevo destino de Abogado fiscal de aquella Audiencia ha salido nuestro muy querido amigo el prestigioso abogado D. Manuel Bernabé Vicente, acompañado de sus hijos.

Fallecimiento

La grave y larga dolencia que venía aquejando a la respetable y virtuosa dama doña Elvira Ruiz de Quedo ha tenido en el día de hoy, en Madrid, un funesto desenlace.

Confortada con los auxilios de la religión y rodeada de todos los suyos, baja a las gradas del sepulcro con la tranquilidad de espíritu de la buena esposa y madre amantísima.

Reciban su esposo e hijos, muy en especial nuestro muy querido amigo el ilustrado Arquitecto municipal don José Angel Fraile la sincera expresión de nuestro sentido pésame.



Sea usted optimista

Y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



La cacería regia en Gredos

Terminada la cacería regia de Gredos, esta mañana emprendieron el viaje a Santander S. M. el Rey, el infante D. Alfonso y los aristócratas que les han acompañado en la misma. A las una y veinte de la tarde pasó el Monarca en automóvil, por nuestra ciudad con dirección a Santander.

A recibir al soberano salieron el Excmo. Sr. Gobernador civil, el delegado gubernativo Sr. Regúez, y el secretario particular del gobernador, los cuales acompañaron al coche del Monarca hasta Mingorría.

Ha resultado en extremo interesante, yendo muy satisfecho S. M. el Rey del número de reses cobradas. De ellas ha remitido hoy D. Alfonso cuatro a cada uno de los establecimientos benéficos de nuestra ciudad.

Crónica local

El digno Alcalde Sr. Tomé ha dispuesto, para evitar aglomeraciones en la circulación rodada a la estación y Plaza de Toros, que los carruajes para la ida vayan por la calle de Isaac Peral y el regreso lo verifican por la calle de Santa Ana y principio de la del Duque de Alba junto a esta calle.

ANUNCIO

Se vende un boricito mobiliario para gabinete. Para tratar, Anastasio Núñez, San Benito 2. Avil.

Registro civil.—Día 31

Defunción: Modesta García San Segundo.

No hubo matrimonios ni nacimientos.

Café Liceo

Constitución 6.—CASA HILARIO. Concierto de moda para hoy y sábado de once a una por el aplaudido sexteto de Avila.

PROGRAMA

- 1.ª—Litrí.
2.ª—El Barbrillo de Lavapiés.
3.ª—Fox-trot.
4.ª—Don Juan de Granada.
5.ª—Una noche en Calatayud.
6.ª—La bien amada.

La Archicofradía del Sagrado Corazón de Jesús celebra sus cultos mensuales mañana domingo en la Iglesia de la Santa.

Por la mañana la misa de Comunión será a las ocho y media (oficial) y por la tarde a las ocho (oficial) se expone el R. P. Simón de la Cruz, ejercicio terminándose con la reserva y motes el Sagrado Corazón.

La sálve será a las ocho y media (oficial).

ANTES de comprar coches Ford, pedir precios al Garage España.

Esta mañana han terminado las sesiones del pleno de la Diputación, habiendo quedado provisionalmente aprobadas las cuentas provinciales del ejercicio anterior.

Probado las exquisitas GLORIAS DE AVILA marca registrada, premiadas en las exposiciones de Bruselas Bélgica.

Confitería y pastelería de José de la Rubia, Duque de Alba, 4.

En la Clínica de urgencia de la Cruz Roja ha sido asistido el niño de siete años César Rodríguez, que presentaba partitío el labio inferior.

Almacén de Maderas DE Jose L. López Arana

Maderas, cal y cemento. Circuito de San Pedro

El agente de servicio en el tren 25 detuvo en ruta por menor fugado del domicilio paterno, al que dijo llamarse Francisco Mula de Juste.

GARAGE ESPAÑA

Agencia oficial del automóvil Citroën, existencias de todos los modelos.

La misa de San Lázaro por el desceso del alma de la finada Doña Jacinta Tejedo Smaniego, madre política de nuestro distinguido amigo el comandante de Infantería D. Rafael Aguirre y García Solalinde, tendrá lugar el próximo lunes a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan.

Marruecos

(COMUNICADO DE ANOCHE)

En el sector de Gomara, el capitán Delgado, con una milia, halla y herca de Kafia el Bk li, está reconociendo Beni Said para expulsar los ladrones y huídos de otras cabilas, y hacer efectiva la suscripción y desarme de la zona alta de la misma, llegando a Kudia M. I. ra, cumbre central de dicha cabila, donde se le han presentado todos los pobadados, menos los de Asia, Beni Besis y Tegza.

Sin más novedad en el resto de la zona del protectorado.

Advertisement for 'Elixir Estomacal' by SAIZ DE CARLOS. Text describes its benefits for various ailments like indigestion, diarrhea, and stomach pain. Includes a small illustration of a bottle.

Ha sido ascendido a oficial segundo del Cuerpo de Hacienda nuestro estimado amigo el oficial tercero de esta Delegación D. Federico Cifuentes. Sea enhorabuena.

Según nos comunica «Prensa Asociada» ha sido nombrado catedrático de psicología del Instituto nacional de segunda enseñanza de nuestra ciudad D. Alejandro Díez Blanco.

DBSDE BERLIN

El mapa Etnográfico de Europa

En el mapa de Europa podemos distinguir dos clases de Estado con caracteres diferentes: A la primera pertenecen las potencias occidentales y los Estados nórdicos; el grupo está formado por Inglaterra, Irlanda, Francia, Italia, Portugal, España, Holanda, Dinamarca, Suecia y Noruega; y se caracteriza porque cada Estado contiene un pueblo etnográficamente considerado o constituyen comunidades entezadas por la raza y por el idioma de tal modo que se comprenden en cada uno la comunidad entera o casi entera. Casi todos los ciudadanos de Holanda son holandeses, como los de Noruega noruegos, etc. Se puede afirmar que son etnográficamente uniformes.

Si nos referimos a Francia e Italia tendremos que guardar cierta reserva. Gran parte de la población de Bélgica es de raza e idioma franceses, y una buena cantidad de habitantes de Suiza son franceses e italianos. Francia, por otra parte tiene en su territorio muchos ciudadanos de origen italiano o alemán, e Italia, a su vez contiene bastantes germanos o sudeslavos. Sin embargo, la raza del pueblo domina numéricamente en Francia e Italia hasta el punto que la fisonomía característica de esas naciones presenta un aspecto uniforme.

Diferentes es el carácter del resto europeo, o sea en el centro en el Este y en el Sudeste. El mapa político no coincide en esos países con el etnográfico. Algunas regiones han sido escindidas del resto de su verdadera nacionalidad y sometidas contra su voluntad a un Estado de lengua y de raza extranjeros.

Donde dominan núcleos de población distante son Polonia y Checoslovaquia, Polonia tiene menos de un 70 por 100 de polacos. La minoría más considerable la forman los ucranios que, en el Sudeste del territorio viven en número de cuatro millones

Jerónimo Farré.-Herniólogo

HERNIAS (Quebraduras) SU TRATAMIENTO

Puede y debe doarse la verdad

HABLAMOS PARA EL PUBLICO DISCRETO Y AFIRMAMOS: Que la operación no cura efectivamente la HERNIA, puesto que la mayoría de las operadas se reproducen.

Que el único tratamiento eficaz para la HERNIA consiste en la aplicación de un aparato perfecto, no de un braguero ni de ningún vendaje.

Que todos los herniados deben prevenirse contra ciertos doctores y demás ostentados extranjeros en tanto no les ofrezcan otros certificados de suficiencia que la sugerencia de sus propios anuncios.

Que con los APARATOS ESPECIALES de nuestra invención garantizamos la contención permanente y completa de todas las hernias libres, hayan o no operadas y sean cuales fuesen su volumen y antigüedad, y ofrecemos, además, la comprobación de numerosas curaciones que, en los veintinueve años que llevamos de aplicar nuestro método, hemos obtenido en personas ilustres de verdadero renombre nacional.

Y, por último, que facilitamos el pago de nuestros servicios en varios plazos a todos los que pertenecen a clases humildes. Esta concesión (que debe hacer reflexionar a todo herniado que discurra un poco) es la prueba definitiva de que siempre respondemos de nuestras obras como lo exige nuestro prestigio profesional.

En todos los casos es necesaria la presentación del paciente, Corsés ortopédicos para toda clase de desviaciones de la columna vertebral.

CONSULTA en AVILA, HOTEL INGLES, de once a una y de tres a seis, solamente el día 3 de AGOSTO

En MADRID, en su GABINETE ORTOPÉDICO, calle Juan de Menéndez, 23, primero.

y medio siendo anexionada a Polonia sin contar con su voluntad. La frontera de esta República ha sido llevada hacia el Oeste hasta dentro de territorio donde habitan cerca de dos millones de alemanes.

El llamado corredor polaco está trazado en una zona de idioma alemán nada más que para dar satisfacción a los polacos de tener salida al mar. Dantzig, ciudad completamente alemana ha sido puesta bajo la dependencia polaca, y tal estado de cosas se censuraba por los polacos vecinos del puerto báltico, alegando que Suiza, Checoslovaquia, Hungría y Austria carecen también de costas y puertos, sin embargo de lo cual son Estados perfectos.

El mapa de Checoslovaquia es todavía más irracional que el polaco. En Checoslovaquia los dos pueblos fines constituyen solo el 59 por 100 de la población y las minorías nacionales el resto. La considerable de estas es la alemana con cerca de cuatro millones, de los que más de tres millones ocupan comarcas puramente germánicas, comarcas que, unánimemente, declararon en 1918 su voluntad de unirse a la nación alemana, pero que fueron obligadas por tropas checas a permanecer bajo el dominio de un país extranjero.

Más de un millón de húngaros quedaron también bajo la dependencia del nuevo Estado. En otros lugares hay también minorías etnográficas considerables, como en Rumania, magiars y eslavos; en Sudetavia, alemanes y magiars, y en los nuevos territorios italianos sudeslavos y alemanes. El pueblo más dividido es, pues, el germano, pues cerca de catorce millones de alemanes se hallan separados de su nación.

De un modo semejante están divididos los pueblos ucranio y magiar. Las mineras nacionales comprenden en la Europa central 22 millones, y en toda Europa se calcula en unos 50 millones.

De todas estas minorías solo una pequeña parte se halla repartida en territorio de idioma extranjero, y las que constituyen las lingüísticas están obligadas a adaptarse al Estado a que pertenecen. Tales son los judíos en los países orientales, los cuales, no solamente se consideran miembros de una comunidad religiosa especial, sino también como elementos de un pueblo especial. Más minorías contiguas al Estado de su raza, como los ucranios de Polonia y los alemanes de Checoslovaquia, se arrojan, protección sin derecho de autonomía, o sea, libertad de unirse al Estado a que pertenecen.

Berlin-junio-1925 A BRAUN,

La Pajarita (ESPECIALIDAD)

Corazones de Sta. Teresa Premiados en Londres y Roma

Pasatiempos

Para «El Gafas».—Muy bien las soluciones del número del martes. No consignamos ayer que usted también había acertado porque recibimos tarde su carta. Sería pueril que le dijéramos que son muy buenos los pasatiempos que nos envía. Ya sabe usted que le consideramos como un verdadero maestro en esta especialidad y en otras cosas más transcendentales.

Para R. G. G.—Valladolid.—Todos o casi todos, se publicarán.

Para «Troncho».—Los tres de usted son buenos; pero no podemos publicar el que tiene aspecto de reclamo comercial ni el que alude a una obra teatral poco recomendable según el criterio de este periódico.

Una errata.—No de imprenta, sino de copia, se escapó en el número 49, publicado ayer. Detrás de la hoja de Calendario había que poner «H» y no lo pusimos. Ténganlo presente los solucionistas.

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 1.º—Domingo X después de Pentecostés.

San Pedro Ad Vincula. Los siete hermanos Macabeos y su Madre; Santos Fausto Mauro, Cirilo, Domiciano, Rufo, Leoncio, Alejandro, Eusebio y Santos Fe, Esperanza y Caridad.

CULTOS

En las iglesias de San Vicente y Santo Tomás se rezará el Rosario al amanecer y en la de María Reparadora, a las cinco y media Reserva y Bendición con cánticos. En la iglesia de la Santa continúa el mes a la Santísima Virgen del Carmen.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión, rosario y ejercicio. En San Vicente continúan las cuarenta horas con Exposición de la Inmaculada y Reserva a las siete de la tarde.

En Santo Tomás.—Fiesta mensual a la Santísima Virgen del Rosario.

Por la mañana a las seis misa de comunión general.

Por la tarde a las cuatro y media ejercicios del Rosario con plática, que predica el Reverendo Padre Fr. José María Porta y procesión por los Claustros.

(Horas solares). En Santo Tomás todos los domingos a las diez, misa por la Milicia Angélica.

HORARIO DE MISAS

Santa Iglesia Catedral a las seis, siete y media siete, siete y media, ocho, a las nueve la de Prima o Cimballito. Las 9.20 a Mayor o conventual. Al terminar el coro de la mañana.

A las diez, de la fundación del Excelentísimo señor marqués de Guijarro.

Parroquia de San Pedro, a las nueve con explicación de Evangelio. A las diez y a las once rezada con explicación del Catecismo para adultos.

Parroquia de San Juan, a las nueve la mayor con explicación del Evangelio, a las diez y a las once la rezada con explicación de Catecismo para adultos.

Parroquia de San Vicente, a las ocho cantada con explicación del Evangelio. A las once rezada con explicación del Catecismo para adultos.

Parroquia de Santiago, a las nueve cantada con explicación del Evangelio. A las once rezada con explicación del Catecismo para adultos.

San Esteban, a las ocho.

Santo Tomás, a las siete y media y doce.

CORREO DEL DIA

ULTIMA HORA

ESPAÑA

El complot contra los Reyes BARCELONA.—El juez de esta...

Estado de Chaves

VALENCIA.—Le fué levantado el apósito el diestro Chaves, encontrando...

Aunque continúa el peligro de que la herida se infecte, parece ser que no será necesario amputar el brazo...

Enseñanza agraria

ZARAGOZA.—La Jefatura de la Sección Agronómica ha organizado un curso de enseñanza ambulante...

Los jóvenes bárbaros

SEVILLA.—En Alcolea del Río han sido detenidos los jóvenes Antonio Cañada Bravo y Francisco Carrión...

Enormes daños

JAEEN.—La tormenta que descargó sobre esta provincia causó enormes daños principalmente en San José de la Rábida...

EXTRANJERO

La huelga inglesa

LONDRES.—La Cámara de los Comunes ha acordado la prórroga durante un mes el estado de «circunstancias excepcionales» existente en todo el Reino Unido desde que se declaró la huelga general...

El Comité ha decidido también aconsejar a los obreros que voten a favor de las proposiciones de los prelados.

Al salir de una mina un tren de carbón, unas dos mil personas le atacaron y a las personas que lo custodiaban, lanzando contra ellas gran cantidad de piedras.

La persecución religiosa

MEJICO.—El Arzobispo de Méjico ha fijado para hoy la fecha para cesar todos los servicios religiosos en territorio mejicano.

El «boicot» organizado por los elementos católicos del país contra las entidades y empresas que simpatizan con el presidente Calles comienza a hacer sentir sus efectos.

En uno de los más importantes almacenes de la capital, las ventas registran una disminución de 50 por 100.

La nacionalización de los bienes eclesiásticos, ordenada por el Gobierno se estima en 30 millones de dólares.

La Confederación General del Trabajo con el concurso de varios diputados socialistas y laboristas, organiza una campaña para apoyar al presidente Calles. Por su parte los elementos católicos preparan la formación de una liga en pro de la libertad religiosa.

Varias legaciones, y particularmente las de España y Francia, examinan la posibilidad de ofrecer sus buenos oficios como mediadores pacíficos en el conflicto.

Nuevo catedrático

Ha sido nombrado catedrático de Psicología del Instituto nacional de segunda enseñanza de Avila D. Alejandro Díez Blanco.

Importante nota oficiosa del Presidente

Equivocadas actitudes

A las dos de esta tarde recibió a los periodistas en la Capitanía general de Barcelona el Presidente del Consejo Marqués de Estella y nos entregó una nota oficiosa.

Comienza diciendo en ella que como derivación de malas interpretaciones o equivocadas actitudes, el ministro de la Guerra en su reciente viaje se ha visto obligado a imponer una sanción a un digno jefe del ejército por no proceder convenientemente.

Dice que hubiera acordado aquí el hecho si posteriormente no se hubiera comprobado que el jefe estaba autorizado en su determinación lo cual motivó que fuera destituido y se incoara expediente para depurar responsabilidades.

Por otra parte—añade—y también ligado con el asunto origen común de estos incidentes un prestigiosísimo general se ha dirigido a todos los jefes y oficiales haciéndoles ver que no tiene carácter obligatorio la resolución relativa al problema de los ascensos e indicando que ha podido existir para ello un pacto entre el gobierno.

Como este no ha existido y perjudicaría pensarlo al buen concepto del gobierno cree que se velará por el prestigio del poder no intentando someterle a ninguna aspiración de clase.

Caldas de Oviedo

Reuma, Catarros, Gripe mal curada. Gran Hotel. Todo confort. 15 de junio a 30 de septiembre. Médico Director. Don Hipólito Rodríguez Pinilla; Catedrático de Hidrología de la Facultad de Medicina de Madrid.

¡La Radio al alcance de todo el mundo!

Gran surtido de aparatos, garantizados y probados a satisfacción del cliente. Modelos portátiles para el campo. De su excelente calidad y gran rendimiento, es evidente prueba el inmenso número de instalaciones que lleva nos hechas. Son los más baratos del mundo, AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS. Nada de precios fabulosos e injustificados, tan frecuentes en el comercio español y extranjero: no fiarse de anuncios. —Accesorios, instalaciones, reparación de aparatos, carga de acumuladores, presupuestos.—Consultas técnicas gratuitas a cargo de D. GORDIANO M. AHUMADA. Presbítero, Profesor de Física del Seminario.—CASA AGUIRRE.—AVILA.

Con sentimiento anuncia la inquebrantable firmeza del gobierno para actuar en sentido legal y agrega que ningún buen ciudadano le concedería su estimación y confianza ni se mostrara débil.

Termina diciendo que con todo se da la medida de la tranquilidad, abrigando la confianza en la disciplina y discreción de los institutos militares.

Entrega de un pergamino

A mediodía se ha celebrado en la Capitanía general la entrega del pergamino que el Círculo militar dedica al Presidente del Consejo y que no pudo verificarse ayer.

Asistieron el capitán general de la región, el gobernador militar, las autoridades y todos los jefes y oficiales de la guarnición de Barcelona.

El presidente del Círculo general D. Federico Araoz, elogió calorosamente al jefe del gobierno por su brillante actuación al frente de los destinos del país.

El marqués de Estella lo agradeció en elocuentes frases, expresando en vibrantes párrafos, su agradecimiento a las guarniciones de Barcelona que le ayudaron a dar el golpe de Estado que detuvo la marcha de España hacia la bancarrota y la subversión social.

Una clamorosa ovación ahogó las últimas palabras del Presidente del Consejo.

Visita

El Marqués de Estella ha visitado a mediodía de hoy la exposición Don-yui siendo obsequiado con un almuerzo por el ayuntamiento de Barcelona.

A Badalona

Esta tarde, a las cinco, va el jefe del gobierno a Badalona, invitado por el alcalde de dicha localidad para visitar las industrias.

De los ministerios

El Sr. Callejo

Ha salido de Madrid para el balneario de Medina del Campo el ministro de Instrucción Pública señor Callejo.

Permanecerá en el mismo con su familia dos días.

En Marina

El ministro de Marina ha recibido esta mañana las visitas de los generales Saro y Cantón.

Le visitó también el comandante Berjumea.

El decreto sobre trabajo a domicilio

Se han recibido esta mañana en el ministerio del trabajo numerosos telegramas de entidades y asociaciones obreras felicitando al gobierno por la publicación del decreto sobre el trabajo a domicilio.

Expónese en éste que con antecedentes doctrinales de legislación establecida en Alemania, Austria, Argentina, Francia, Checoslovaquia y Suiza y con el estudio del Instituto de Reformas Sociales en Febrero y Noviembre de 1919, se ha concedido el decreto-ley.

El proyecto de decreto-ley abarca las principales y más características facetas del trabajo a domicilio, partiendo del concepto básico de dicha modalidad de trabajo y las personas a las que en calidad respectiva de patrono y obrero son aplicables sus disposiciones.

La sustancia del decreto-ley puede decirse que radica en sus capítulos III y IV en cuanto comprende la creación de Comités paritarios en una industria o grupo de ellas, con jurisdicción en una o varias localidades, con objeto de establecer tarifas mínimas de retribución de mano de obra y regular las demás condiciones del contrato, dentro de su órbita correspondiente.

Está comprendido el trabajo de la mujer.

La oficina del Trabajo de Ginebra se ha dirigido por telegrama recibido esta mañana, al ministro pidiéndole autorice la publicación del decreto-ley en el Boletín de la Sociedad de Naciones, como muestra del progreso de la legislación social.

En Gobernación

Han despachado esta mañana con el general Martín Z Anido los directores generales de Administración y Sanidad.

Con el vicepresidente del Consejo conferenció extensamente el hermano del Marqués de Estella D. José Primo de Rivera.

También en Gobernación estuvieron hoy numerosos generales y la viuda del general Monzó con sus hijos.

De Estado

Se han publicado hoy los Reales decretos nombrando embajador de Bélgica al de la Argentina D. Emilio P. Lacio y Fau.

Dejando en calidad de disponible a D. Juan Riaño y Gilyangos, embajador de los Estados Unidos y nombrando, en ascenso, para este cargo a D. Alejandro Padilla y Bel.

Nombrando embajador de la Argentina a D. Antonio de Zayas, de Lisboa a D. Cristóbal Vallín, y de Viena a D. Francisco de Asís Serra.

Ultimas noticias de Méjico

El general Anaya herido y su agresor, muerto

Dicen de Méjico que hoy, como último día de hallarse abiertas las iglesias al culto, fué imponente la asistencia de fieles a las mismas.

A la salida de una de ellas una compacta muchedumbre se estacionó protestando frente al escaparate de un comercio, donde se hallaba expuesta la circular del gobierno contra los religiosos.

Para acallar el griterío el general Anaya penetró en el establecimiento y rogó al comerciante retirase la circular.

Pero éste, lejos de complacer al general, se exasperó de tal forma que hizo un disparo contra el Sr. Anaya hiriéndole de gravedad.

Trató la multitud de asaltar el establecimiento evitándolo con rapidez la fuerza pública que condujo detenido al comerciante.

La muchedumbre siguió enardecida al agresor y de entre ella salió un disparo que dió en tierra con el comerciante.

El proyectil le había partido el corazón.

La situación es gravísima y la efervescencia aumenta, temiéndose sangrientos conflictos.

Cinzano advertisement featuring a globe and the text 'ES EL MEJOR VERMOUTH'.

Merendero del Pradillo advertisement: ¿QUERIS MERENDAR BIEN Y BARATO? Visitad el Merendero del Pradillo...

CARBURO DE CALCIO advertisement: Cera prepara la para el brillo de pisos y muebles...

La Bolsa advertisement: Cotización de ayer. 4 por 100 Interior.—Serie F, 68,25; E, 68,25; D, 68,30; C, 68,65; B, 68,70...

Mercados advertisement: CEREALES Y HARINAS. Avila 31. Trigo a 82 reales las 94 libras, Cebada a 44 las 70, Maiz a 50 pesetas los 100 kilos...

Estación Meteorológica de Avila advertisement: Observaciones del día 30 de julio de 1926. Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetro, Viento, Estado del cielo, Lluvia o nieve, Temperatura...

MUEBLES advertisement: Casa de compra y venta. La más surtida y la que más barato vende. Cambio y compro toda clase de muebles y objetos. Crescencio H. San 3, Vallespín, 3 Avila.

FEDERACIÓN DE SINDICATOS AGRICOLAS

Página Social Agraria

De Acción social católica

Es una verdad y lo estamos viendo por esta nuestra tierra que abandonado un agricultor a sus propias fuerzas se aniquila con perjuicio de los intereses generales y del bienestar propio.

Por el contrario únanse todos, dejando a un lado egoísmos, y constituirán el frente más fuerte, ante el cual se estrellen los principales enemigos de los agricultores.

Es más la causa del atraso de nuestros labradores tiene por factor principal, aparte del atraso en la instrucción y los préstamos usurarios, el aislamiento individual, que hemos de procurar hacer que desaparezca y todos formen una Sindicación católica agraria, en la que encuentren el mejoramiento a todas sus necesidades del orden moral, social y económico.

«Los Sindicatos, dice un eminente sociólogo, tienen carácter de *unión profesional, acción cooperativa y práctica de la mutualidad* y dentro de cada uno de estos tres conceptos, se desarrollan amplias aspiraciones, que mejoran notablemente la condición del individuo; y que por sí solo le sería difícil poder realizar.»

Abarcan los Sindicatos todas las necesidades de los agricultores y se extienden a todas las exigencias de la producción.

En general, dice el mismo sociólogo, en cuya fuente vengo bebiendo estos días, «el Sindicato agrícola se propone fomentar el desarrollo de la producción agraria protegiendo los intereses morales y económicos de los agricultores.»

«Los organizadores de Sindicatos deben cuidar mucho de medir los medios materiales que la Asociación ha de tener para satisfacer los fines que se proponga realizar.»

«Y estos medios deben proceder de la acción individual de los asociados y de la acción oficial de las corporaciones que, velando por el engrandecimiento de sus intereses, están obligadas a proteger aquellas asociaciones que se encaminan a fomentar la producción.»

Aquí en esto último entran las obligaciones que tiene el Estado, la provincia y el municipio de subvencionar a los Sindicatos y vean otra ventaja que tienen los pueblos asociados, de la que carecen aquellos que rehusan toda unión.

La mayor parte de ésta mi crónica semanal va cimentada en textos de un ilustre escritor católico, y he querido hacerlo así, como igualmente las dos anteriores, por ver si éstos mis paisanos, que ya cierran los oídos a lo que yo, con gran pobreza expreso, los abren y escuchan aquello que viene de alta autoridad en materias sociales.

El labriego de la Moraña.

Préstamos a los Sindicatos gallegos para la construcción de Mataderos rurales

El ministro de Fomento ha firmado una Real orden, por la que se concede un millón de pesetas de préstamo a las Federaciones católicas agrarias de Galicia para la construcción de 10 Mataderos rurales cooperativos. Este préstamo se hace con la garantía solidaria y mancomunada de 131 Sindicatos, en un plazo de diez años, y con el interés del 5 por 100 anual.

Esta disposición del Gobierno producirá gran satisfacción en Galicia y resolverá el grave problema de la carestía de la carne.

El canónigo de Tuy D. Domingo Bueno, consiliario del aquella Federación, que ha gestionado y conseguido del Gobierno resolución de tal importancia, está recibiendo numerosas felicitaciones.

El preámbulo de la real orden que dispone la entrega de la cantidad necesaria para construir el primero de los mataderos cooperativos rurales es altamente laudatorio.

En primer término, se hace constar en él que las Federaciones Católicas-agrarias han cumplido los requisitos que les fueron impuestos como esenciales para la obtención del préstamo del Estado Hasta 130 Sindicatos han otorgado poderes a las Federaciones, y todos ellos ofrecen legalmente la responsabilidad solidaria de sus socios para el pago del principal, intereses y amortización. El éxito que representa esta actuación colectiva y genuinamente social de la gran masa campesina sindicada en las cuatro provincias gallegas testifica la seriedad y la importancia de la sindicación católicagraria.

El ministro no se limita a exponer el hecho indicado, sino que expresa el juicio que le merece la sindicación agraria, y anuncia el «firme propósito» de auxiliarla en la medida posible. He aquí las palabras del preámbulo a que nos referimos.

«El alto valor social de esta obra (la de los mataderos), en su concepto económico y político; el relieve que la Asociación y Confederación Agraria adquiere en esta forma como cimiento esencial del desarrollo de la agricultura como fundamento primordial de su independencia y prosperidad; son razones harto conocidas y apreciadas para servir de base sólida y poderosa al firme propósito del Gobierno de su majestad de atender y auxiliar,

con todos los medios posibles, a su extensión y desenvolvimiento y a atender con el mayor interés a cuantos soliciten y pretenden, encausado a estos fines.»

Diríase que la demostración de solidaridad y pujanza de los Sindicatos católicagrarios de Galicia ha contribuido a robustecer en el ánimo del Gobierno sus propósitos de desarrollar una política resueltamente favorable a la sindicación en los campos.

Finalmente, en el mencionado preámbulo se invoca «el interés nacional», como fundamento del préstamo a las Federaciones. El interés de la obra que va a emprenderse en Galicia desborda de la región gallega. La mejora de la ganadería es un problema de interés nacional y el abaratamiento de la carne afectará a la economía de cientos de miles de españoles que no viven en la región productora.

La concesión del préstamo es, sin duda, el implícito reconocimiento por el Estado de la solvencia y seriedad de los prestatarios. Pero las palabras transcritas del preámbulo de la real orden constituyen expreso público testimonio del valor de la sindicación católicagraria en su doble aspecto social y económico.

FENAL desinfectante Español.

Higiene pecuaria

Consejos para los Ganaderos

1.º Los locales donde se albergan animales (cuadras establos, apriscos, cochiqueras etc.), deben tener gran capacidad cúbica, suelos y paredes impermeables y con gran ventilación, donde se pueda renovar el aire con frecuencia.

2.º El piso, paredes y techo se limpiarán con frecuencia y blanquearán con lechada de cal, regándolos con alguna solución antiséptica o desinfectante, empleándose, según los casos, las fórmulas siguientes:

A. Desinfección de locales, suelos, enseres, arneses, etc.:
a) Bicloruro de mercurio (sublimado), dos gramos; sal común, diez gramos; agua, un litro.
b) Ácido fénico; cinco partes; agua, 100. En la misma proporción se hará con el Zotal, creolina y derivados de la hulla.

3.º Los pesebres se limpiarán de pienso a pienso y las camas se renovarán con frecuencia, evitando que el suelo tenga humedad.

Los animales permanecerán independientes de cada especie. La limpieza individual será una operación que debe practicarse diariamente. Los piensos serán a hora fija y de buena calidad y cantidad. El agua de bebida, clara y corriente; nunca parada o encharcada.

4.º La producción del animal no debe ser muy extremada, pues el mucho trabajo disminuye la producción de la carne y leche; el animal se arruina en plazo corto, quedando inútil para toda producción remunerativa.

5.º Cuando se compre un animal, informaos de dónde procede, pidiendo la guía de origen y sanidad que el vendedor tiene obligación de entregar al comprador, y así se comprobará si en el punto de donde procede existen enfermedades infecto-contagiosas.

Todo animal recién comprado es conveniente no juntarlo con los demás hasta pasados ocho o quince días.

6.º No se debe comprar ganado con tos, delgado, sin saber la causa; que tenga tumores en las quijadas, que se queje al comprimirle la parte inferior del pecho que tenga manchas alrededor de la boca, con el ojo amarillento y hundido; en las vacas, cuidad que todos los pezones estén íntegros, que no presenten en la ubre tumores o endurecimientos, y en fin, abstención de comprar los animales de aspecto triste y macilento.

7.º Inmediatamente que enfermen los animales no se dejará pasar tiempo sin ponerlo en cura, pues el abandono de enfermedades que pueden ser curables, podría hacerlas incurables. Y no solamente puede ser un animal el que padece, sino todos los del mismo local, y aun quizás los de vuestros vecinos.

8.º En cuánto enferme un animal o ganado, aislarlo de los demás, y que lo cuide, a ser posible, una sola persona, que no intervenga para nada con los demás ganados. Una vez curado o muerto el

animal, se desinfectarán las vasijas usadas en la enfermedad, poniéndolas al fuego con agua y hiervan de diez a quince minutos, y desinfectando los locales con alguna de las fórmulas expuestas al principio

Y, por último, cuando se sospeche o conozca algún caso de enfermedad infecto contagiosa o parasitaria, debe ponerse en conocimiento del Alcalde e Inspector municipal de Higiene y Sanidad Pecuarias de la localidad o distrito respectivo con el fin de que se cumpla con lo dispuesto en el Reglamento de la vigente ley de Epizootias.

Desinfectar locales con FENAL.

Nuestros Sindicatos

La Torre

Se fundó el 1.º de agosto de 1919 siendo aprobado por Real orden del ministerio de Hacienda de 24 de enero de 1920.

Tiene funcionando la Caja rural con la sección de préstamos que concede a los socios para fines agrícolas.

Por las compras y ventas en común adquiere para sus socios abonos, semillas etc., fomentando así la producción agrícola.

Ha recibido subvención de la Excm. Diputación provincial.

El gobierno del Sindicato está encomendado el año actual a los socios siguientes:

Junta directiva

Presidente, D. Macario Jiménez Jiménez.

Vicepresidente: D. Mariano Martín Soria.

Tesorero: D. Simeón Martín Jiménez.

Secretario: D. Regino García Pazo.

Vocales: D. Francisco Martín Jiménez, D. Teodoro Jiménez y don Gabriel del Pozo.

Junta de Vigilancia

Presidente: D. Catalino Moreno.

Vocales: D. Juan López Barroso y D. Eduardo Martín.

FENAL contra la roña.

Trata de que todo el mundo lleve sus ahorros a la Caja de la Federación, o a las Cajas locales; cuantas más personas tengan en él sus intereses, más defensores tendrán, aunque no sean socios.

La Inspección Federal Sanitaria ha echo pública las cifras de las reses sacrificadas en los 67 principales establecimientos de Norteamérica durante el mes de marzo último, comparándolas con el del año anterior. Son las que siguen:

	1926	1925
Vacunas mayores...	785.548	736.318
Terneras...	463.678	466.099
Lanars...	1.162.503	984.254
Cabrias...	826	831
Cerdos...	3.562.245	3.299.344

En el período que comprende nueve meses, hasta marzo inclusive, las cifras de reses sacrificadas han sido las que siguen:

Vacunas mayores.....	7.692.802
Terneras.....	3.915.081
Lanars.....	9.520.241
Cabrias.....	35.511
Cerdos.....	30.777.663

Puede observarse en los datos correspondientes a marzo, fenómeno que se viene registrando hace meses, un notable aumento en el consumo de carne.

Trabajador: si tienes confianza en tí mismo, confía tus ahorros a tu caja rural y a la Federación, que son tus propias obras

La exportación de cueros de la Argentina

Durante el período comprendido en los meses de 1 de enero a 30 de abril de los años que se indican, la exportación de cueros ha sido la que sigue:

	1924	1925	1926
Cueros secos.	889000	780000	460000
Salados	2201000	1826000	1566000

Las exportaciones a Alemania y Holanda de cueros argentinos han disminuido notablemente, como lo demuestran las siguientes cifras, que corresponden a los mismos períodos y años:

Cueros secos	595000	267000	240000
Salados	984000	703000	552000

La menor importancia de cueros exóticos de estos dos países es causa, como se observa, del descenso de la importación argentina.

FENAL el más económico.

En los Estados Unidos

La Inspección Federal Sanitaria ha echo pública las cifras de las reses sacrificadas en los 67 principales establecimientos de Norteamérica durante el mes de marzo último, comparándolas con el del año anterior. Son las que siguen:

	1926	1925
Vacunas mayores.....	7.692.802	
Terneras.....	3.915.081	
Lanars.....	9.520.241	
Cabrias.....	35.511	
Cerdos.....	30.777.663	

Puede observarse en los datos correspondientes a marzo, fenómeno que se viene registrando hace meses, un notable aumento en el consumo de carne.

Trabajador: si tienes confianza en tí mismo, confía tus ahorros a tu caja rural y a la Federación, que son tus propias obras

SALDO DE RETALES

Pondrá a la venta, todos los días de la próxima semana la Casa

JESÚS RODRÍGUEZ

Retales géneros blancos, lanas, crespones seda, semi-lanas, punto de seda y otros varios.

VENTAS AL CONTADO